

Die Österreichische Diabetikervereinigung (ÖDV) ist die größte und älteste Selbsthilfeorganisation für Menschen mit Diabetes in Österreich und seit 1977 bundesweit aktiv.

In enger Zusammenarbeit mit Diabetesexperten organisierten wir 2022 vielfältige Schulungsveranstaltungen mit aktuellen Informationen für Menschen mit Diabetes und deren Angehörige.

Die ÖDV-Aktivitäten werden zu einem großen Teil ehrenamtlich in der Freizeit unserer Mitarbeiter sowie von 7 Vorstands-Mitgliedern organisiert und durchgeführt.

Ihr unermüdliches Engagement und die große Zahl unentgeltlich geleisteter Arbeitsstunden sind ein wertvoller Beitrag für das Gemeinwohl und **wir danken allen ganz besonders herzlich für den Einsatz und die tatkräftige Mitarbeit.**

Ziel unserer Arbeit ist, Menschen mit Diabetes zu einem eigenverantwortlichen Diabetes-Management zu motivieren, um dadurch eine bessere Lebensqualität zu erreichen und die leidvollen Folgeschäden zu verhindern.

Neben den Einzelberatungen, Gruppentreffen, Vorträgen, Ausflügen und sportlichen Aktivitäten organisierten wir im Jahr 2022 folgende Aktivitäten:

- **Diabetes-Informationstage** in der Steiermark, Kärnten, Burgenland
- **Unser 35. Österreichischen Diabetestag**, fand diesmal im Congress Villach in Präsenz sowie zusätzlich auch **digital on demand** statt - **kostenlos für alle Interessierten 4 Wochen lang nach der Veranstaltung zugänglich!**
- **ÖDV Schi- und Rodelwochenende in Mönichkirchen mit 36 Teilnehmern (Eltern und Kinder)**
- **ÖDV-Diabetes-Ferien in Lignano mit 15 teilnehmenden Familien, gesamt 52 Personen**
- **ÖDV Schulungs- und Erholungscamp für 35 Kinder mit Diabetes (8-12 Jahre)**
- **ÖDV-Diabetes-Update für 24 Jugendliche (13-18 Jahre)**
- **ÖDV-Familien-Schulungen in Wien, NÖ, Ktn. mit insgesamt 185 Personen**
- **Ausgebildete DiabetesberaterInnen haben in Wien und Umgebung für die „Mobile Beratung in Kindergärten und Schulen 20 Einsätze mit insgesamt 176 TeilnehmerInnen absolviert. In Salzburg und Tirol konnten wir mit 161 Einsätzen für das Projekt „Diabetes-Nanny“ insgesamt 1023 Menschen weiterhelfen.**
- **Unser im Dezember 2020 eingeführter Online Newsletter wird gut angenommen und versorgt mit einer Clickrate von über 50 % monatlich unsere Mitglieder online mit aktuellen Informationen.**
- **Das Diabetes-Magazin „MEIN Leben“ erreicht ca. 190.000 Leser je Ausgabe.**

Für die wertvolle Unterstützung im Jahr 2022 bedanken wir uns ganz besonders bei allen unseren Sponsoren, Förderern, Mitarbeitern und auch bei unseren treuen Mitgliedern!

Wir freuen uns über **die gute Zusammenarbeit mit den Selbsthilfe-Dachverbänden** und die Wertschätzung, die uns von vielen gesundheitsbezogenen Institutionen entgegengebracht wird.

Unser gemeinnütziger Verein finanziert sich wie folgt:

- ca. 40 % aus Mitgliedsbeiträgen
- ca. 20 % aus Subventionen aus öffentlicher Hand
- ca. 20 % aus Förderungen aus der Privatwirtschaft
- ca. 20% aus Spenden und Teilnahmegebühren

Die Unterlagen über unsere finanzielle Gebarung liegen zur Einsicht im ÖDV-Büro, Moosstraße 18, 5020 Salzburg auf.

Unser besonderer Dank gilt vor allem den Landesregierungen und Gemeinden, ÖKUSS, Benefiz-Veranstaltern und allen Firmen, die unsere Arbeit finanziell unterstützt haben! Herzlichen Dank auch an alle Sozialversicherungsträger und Krankenhäuser, die konstruktiv mit uns zusammengearbeitet haben und an alle Fach-Referentinnen und Referenten, die - teils ohne Honorar - immer wieder bereitwillig ihre Mitwirkung zugesagt haben!

Wir informieren und motivieren weiterhin, damit Menschen mit Diabetes in eigener Sache aktiv werden! Im Namen aller ÖDV-MitarbeiterInnen bitten wir Sie:

Unterstützen SIE unsere ehrenamtliche Arbeit für Menschen mit Diabetes, gegen die dramatischen Diabetes-Folgeschäden, als Mitglied oder Förderer!

Die Mitgliedsbeiträge decken nur einen kleinen Teil unserer Kosten ab.
Wir danken Ihnen herzlich für Ihre Hilfe!

Helmut Thiebet,
ÖDV-Bundesvorsitzender

Österreichische Diabetikervereinigung
Raika Leopoldskron-Moos
BIC RVSAAT2S, IBAN AT 06 3500 0000 0813 2490

ÖDV-Aktivitäten 2023 (zusätzlich zu den Gruppentreffen)

- | | |
|---------------------|---|
| - 15.-21. Januar | Schi- und Snowboardwoche Wagrain |
| - 17.-19. Februar | Schi- und Rodelwochenende Mönichkirchen |
| - 02. März | Online-Fortbildung „Neue Therapieziele bei Diabetes“ |
| - 25. März | Diabetes-Infotag Süd-Ost, Schloss Kornberg, Steiermark |
| - 15.-16. April | Abenteuerwochenende für Jugendliche, Lockenhaus, Burgenland |
| - 22. April | Insulin-Pumpentag, Großgmain |
| - 06.-07. Mai | Familien-Wochenende in Reichenau, NÖ |
| - 15.-29. Juli | Kinder-Schulungscamp, St. Gilgen/Wolfgangsee |
| - 16.-22. Juli | Diabetes-Up-Date für Jugendliche, Obertauern |
| - 16.-17. September | Familien-Wochenende in Reichenau, NÖ |
| - 07. Oktober | 36. Österreichischer Diabetestag, Life Congress, Leoben, Steiermark |
| - 11. November | Diabetes-Infonachmittag, Reha Hallein |

Wir bedanken uns herzlich bei unseren Jahres-Sponsoren 2022:



LICHT INS DUNKEL

ÖDG Österreichische Diabetes Gesellschaft
helfen, heilen, forschen